

Landeshauptstadt München, Mobilitätsreferat Sendlinger Str. 1, 80331 München

per E-Mail
Bezirksausschuss des 19. Stadtbezirkes
Thalkirchen-Obersendling-ForstenriedFürstenried-Solln
Herrn Dr. Ludwig Weidinger
BA-Geschäftsstelle Süd
Meindlstraße 14

Verkehrs- und Bezirksmanagement Verkehrssteuerung und dauerhafte Anordnungen Daueranordnung (DA) und Grundsatz MOR-GB2-2.1.3

Sendlinger Str. 1 80331 München Telefon: (Telefax: Dienstgebäude: Implerstraße 9

Ihr Schreiben vom

Ihr Zeichen

Unser Zeichen

Datum 10.03.2021

Graubündener Straße: Errichtung eines LKW Parkverbots

Antrag Nr. 20-26 / B 01532 des Bezirksausschusses des Stadtbezirkes 19 Thalkirchen-Obersendling-Forstenried-Fürstenried-Solln vom 12.01.2021

Sehr geehrter Herr Dr. Weidinger,

mit o.g. Antrag wird die Errichtung eines LKW Parkverbots in der Graubündener Straße gefordert.

In der Graubündener Straße zwischen Appenzeller/Engadiner Straße und Forst-Kasten-Allee befinden sich beidseitig neben den Fahrbahnen Parkstreifen. An diese schließen sich ebenfalls beidseitig die Radwege an. Die Gehwege sind in diesem Straßenabschnitt durch einen Grünstreifen vom Radweg getrennt. Die Radwege sind jeweils nur in eine Fahrtrichtung freigegeben. Lediglich auf der Ostseite zwischen der Bezirkssportanlage des TSV Forstenried auf Hausnummer 100 und der Kreuzung Graubündener Straße/Forst-Kasten-Allee, ist der Radweg für beide Richtungen freigegeben. Hier ist der Radweg deutlich breiter als in der restlichen Graubündener Straße.

An der Graubundener Straße befindet sich das Schulzentrum Fürstenried West mit Realschule und Gymnasium. In der Walliser Straße liegen zudem eine Grundschule sowie eine Mittelschule.

Aufgrund vergangener Anfragen und Anregungen wurden in der Graubündener Straße bereits auf mehreren Teilabschnitten LKW Parkverbote eingerichtet, so zum Beispiel an der Fußgängerbedarfsampel am Pontresinaweg.

Zusätzlich wird das Mobilitätsreferat auf Anregung der Polizeiinspektion 29 auf Höhe der Bezirkssportanlage das Parken auf PKW beschränken. Hier gab es innerhalb von drei Jahren

U-Bahn: Linien U3,U6 Haltestelle Poccistraße Bus: Linie 62 Haltestelle Poccistraße Bus: Linie 132 Haltestelle Senserstraße acht Abbiegeunfälle, bei welchen Radfahrer verletzt wurden.

Im Zeitraum vom 01.01.2018 bis 19.02.2021 kam es auf der gesamten Länge der Graubündener Straße zu zwei weiteren Unfällen mit Beteiligung von Radfahrern. Bei keinem Unfall waren verbotswidrig abgestellte Fahrzeuge unfallursächlich.

Im genannten Zeitraum ereignete sich ein Schulwegunfall im Zusammenhang mit einer Fahrbahnüberschreitung. Die abgestellten LKW waren hierbei nicht Ursache des Unfalls.

Die zuständige Polizeiinspektion 29 überwacht den betroffenen Bereich der Graubundener Straße regelmäßig. Die dabei festgestellten verbotswidrig mit den rechten Rädern auf dem Bordstein geparkten und in den Radweg hineinragenden Fahrzeuge werden kostenpflichtig verwarnt.

Aufgrund der genannten Ausführungen ist derzeit keine besondere Gefährlichkeit in weiteren Bereichen der Graubundener Straße zu erkennen. Die besonders gefährdeten Abschnitte der Graubundener Straße wurden bereits bzw. werden noch mit einem LKW Parkverbot versehen.

Die Landeshauptstadt München – Mobilitätsreferat – sieht daher zur Zeit von der Einrichtung von zusätzlichen LKW Parkverboten in der Graubündener Straße ab.

Der Antrag des Bezirksausschusses ist somit satzungsgemäß erledigt.

Mit freundlichen Grüßen

gez MOR-GB2-2.1.3